

Genève, le 12 octobre 2023

CONFÉRENCE DE PRESSE 2023

Le secteur financier bénéficie d'une évolution solide et dynamique de ses activités. Malgré les incertitudes géopolitiques liées à la guerre en Ukraine et face à la montée rapide des taux d'intérêt, les acteurs bancaires et financiers enregistrent des résultats en hausse durant les six premiers mois de 2023 et se montrent optimistes pour 2024.

La confiance reste le maître-mot

La confiance repose essentiellement sur trois piliers : la solidité du système financier ; l'Etat de droit ; l'esprit d'innovation. La reprise de Credit Suisse par UBS au niveau national et la crise géopolitique en lien avec la guerre en Ukraine au niveau international ont ébranlé la confiance placée dans la Place financière. Dans le contexte de la reprise de Credit Suisse, la Suisse a démontré qu'elle a mis en place les mesures nécessaires afin d'assurer la solidité du système financier. Dans le cadre des sanctions adoptées contre la Russie, notre pays a fait preuve d'une diligence exemplaire, dans le respect de l'Etat de droit. Pour conserver son statut de leader, la Suisse serait donc bien avisée d'appliquer une neutralité réglementaire dans ces deux dossiers.

La confiance envers la Place financière résulte également de sa capacité à se projeter dans l'avenir. Sur le plan fiscal, les citoyen.ne.s genevois.e.s ont exprimé leur soutien à l'attractivité entrepreneuriale lors des votations du 12 mars et du 18 juin 2023. Dans le domaine de la formation, le développement continu des compétences des 38'000 collaborateur.rice.s qui composent la place financière genevoise est rendu possible grâce au partenariat entre les secteurs public et privé.

Focus sur l'asset management, pôle à fort potentiel

Avec CHF 3'000 milliards d'actifs sous gestion, l'asset management en Suisse connaît une croissance quasi continue depuis 2016. Au cours du 1^{er} semestre 2023, les asset managers suisses ont brisé la tendance négative de 2022, illustrant la confiance des investisseurs pour ce secteur. Ce dernier contribue ainsi à renforcer la Place financière et assume une fonction clé dans la prévoyance professionnelle. La capacité d'exportation est un autre point fort du hub suisse de l'asset management. Afin de fortifier ce domaine d'activités, l'accès au marché des pays de l'UE et à des spécialistes qualifiés sont déterminants.

Enquête conjoncturelle : solidité et dynamisme du secteur bancaire et financier

Les résultats de l'enquête conjoncturelle 2023-2024 démontrent la solidité et le dynamisme du secteur bancaire et financier qui évolue dans un contexte exigeant. Après un recul en 2022, le 1^{er} semestre 2023 est marqué par un rebond. Plusieurs indicateurs soulignent la bonne santé des banques, des gestionnaires de fortune et autres intermédiaires financiers : le bénéfice net est en hausse et la tendance est également favorable pour l'emploi. La gestion de fortune a le vent en poupe grâce à la hausse des actifs sous gestion. Plus des deux tiers des établissements financiers enregistrent une augmentation des apports nets de fonds. La place financière genevoise conserve toute son attractivité, en particulier pour la clientèle issue du Moyen-Orient et d'Europe. La montée rapide des taux d'intérêt a permis de soutenir à la hausse le résultat net des opérations d'intérêt. Toutefois, les client.e.s privilégient une attitude attentiste au vu du manque de prévisibilité, ce qui a un impact sur les revenus des commissions. Les perspectives pour 2024 sont bonnes : les acteurs financiers se montrent optimistes et confiants, et entendent accroître leurs effectifs à l'avenir.

Contact presse

T

E-mail

Chantal Bourquin

+41 (0)22 849 19 19

bourquin@geneve-finance.ch